



variada

Más libres después de Girón

En abril de 1961 Cuba asestó al imperialismo su primera gran derrota en América

»8



variada

Reinserción social: asignatura pendiente

Aún las mujeres que han sido sancionadas encuentran obstáculos para regresar a la vida laboral

»5



deporte

Pitcheo en pos del jaque mate

El box de los Gallos ha jugado un rol fundamental en la ubicación del equipo hasta ahora

»7

Los estragos de la sequía

En el período seco, que se extiende de noviembre a abril, aquí solo se acumulan unos 133 milímetros de lluvia, que representan algo más del 60 por ciento de la media histórica de la etapa



Los embalses del territorio apenas acumulan el 30 por ciento de su capacidad. /Foto: Vicente Brito

Mary Luz Borrego

La escasez de precipitaciones reportadas durante el actual período seco afecta a más de 30 200 espirituanos, lo cual ha obligado a desplegar diversas estrategias y acciones para mitigar en lo posible

las limitaciones con el abasto de agua en el territorio.

Yusliadys Lorenzo, subdelegada de Recursos Hidráulicos en la provincia, enumeró a *Escambray* algunas de las de mayor impacto, como la perforación de dos pozos en las comunidades de Manaca y Delicia, en Fomento, uno de los

cuales ya se usa como cargadero de pipas y beneficia a 28 000 lugareños.

En la cabecera municipal fomentense también se activó el rebombado en la cisterna de la Secundaria Básica que beneficia a 300 personas de ese barrio con el servicio por redes y así se

eliminaron 40 viajes con pipas al mes; en tanto se favorecieron otros 400 habitantes de la Zona de Desarrollo al llevar el agua a tres calles de esa área.

Mientras, en Trinidad, donde el panorama se torna muy complejo, se concluyó la conductora desde La Chanzoneta a la planta potabilizadora La Popa, lo cual mejoró la entrega de agua a unas 6 000 personas; se rehabilitaron las redes hidráulicas en los alrededores del tanque Aljibe del Rey y avanzaron las inversiones en el Circuito 5 y Sanguily, lo que permitió eliminar el tiro en carros cisternas allí.

En la sureña villa también se apoya el tiro de agua en pipas con cinco equipos de otros organismos y semanalmente se recorren las conductoras para eliminar ilegalidades.

En todos los municipios se realizan periódicamente evaluaciones de fuentes alternativas, se amplían y reparan redes, se solucionan salideros y se minimiza el costoso tiro de agua en pipas, entre otras labores.

Por otra parte, más de 19 500 personas también sufren afectación con el abasto de agua potable

debido a la rotura de cinco equipos en los municipios de Sancti Spíritus, Trinidad, Cabaiguán y Yaguajay.

En el período seco, que se extiende de noviembre a abril, en toda la provincia solo se acumulan unos 133 milímetros de lluvia, que representan algo más del 60 por ciento de la media histórica de la etapa, con mayores déficits en los municipios de Sancti Spíritus y Trinidad, y un mes de abril que hasta ahora se comporta como muy seco.

Las cuencas subterráneas monotreadas aún mantienen un estado favorable, pero con tendencia a la disminución; y los embalses apenas acumulan el 30 por ciento de su capacidad, con la situación más crítica en las presas Zaza, Aridanés, Dignorah y Banao II.

Según los pronósticos emitidos por el Centro Meteorológico Provincial, durante este mes se mantendrá la sequía en la provincia de Sancti Spíritus, pero en el trimestre comprendido entre mayo y julio se estiman acumulados de precipitaciones algo superiores a la norma histórica por la persistencia del evento La Niña.

Avanza la vacunación anticovid

El impacto de la inmunización en el territorio se observa en la disminución ostensible de los confirmados diarios y en una reducción de los casos críticos, graves y fallecidos. Según estudios, los niveles de inmunidad en Sancti Spíritus rondan la media del país

Arellys García Acosta

Más de 421 000 personas, o sea, alrededor del 99 por ciento de la población vacunable de Sancti Spíritus, ya cuenta con el esquema de vacunación anticovid completo, lo cual ha asegurado una mejor respuesta inmunológica ante la enfermedad.

Yadimí Díaz Rojas, jefa del Programa Provincial de Inmunización, indicó que el proceso avanza con la dosis de refuerzo aplicada a más del 95 por ciento de los habitantes que han reunido los requisitos.

Díaz Rojas precisó, igualmente, que se espera para el presente mes de abril el arribo al

territorio de las dosis de vacunas para unas 1 735 personas alérgicas al timerosal, entre ellas, convalecientes de la covid y pendientes de completar el esquema de vacunación.

La también licenciada en Enfermería y especialista en Higiene y Epidemiología manifestó que se continúa la vacunación con Soberana 02 o con Abdala a los niños espirituanos que arriben a los dos años de edad.

En el caso de estos menores, el esquema de vacunación es igual que el del resto de las personas, tres dosis; sin embargo, no llevan la de refuerzo, la cual está aprobada solo para los adolescentes entre 12 y 18 años que hayan cumplido seis meses de haber

recibido el esquema de vacunación completo.

De acuerdo con Manuel Rivero Abella, director provincial de Salud, la vacunación anticovid muestra resultados favorables, demostrados en la disminución ostensible de los confirmados diarios y del reporte de casos críticos, graves y fallecidos, y en que la enfermedad transcurra como un catarro común.

Rivero Abella explicó que en la provincia se han realizado estudios de respuesta inmunológica a las vacunas a partir del esquema empleado con tres dosis de Abdala y una de Soberana 02 como refuerzo, y los niveles de inmunidad están alrededor de la media del país.



Alrededor del 99 por ciento de la población vacunable ya cuenta con el esquema completo.

Foto: Yoan Pérez